



湖北白鳥学園 松江市立大野笑楽校 学校だより

2024 (R6) 年10月 21 日



学校HP

進みゆく



第19号

文責 校長 小松原 弘之

“一人一人が同じ目標に進む”

(連合音楽会 体・心・仲間・頭が元気)

9月からスタートした、連合音楽会に向けての練習。一步一步、着実にレベルアップをしていく23人の姿を見ることができました。途中、合唱では南波先生の指導を、合奏では黒田先生の指導を受け、その度に加速度的な成長が見られました。さらには、ピアノの伴奏で小林先生のサポートを受け、手前味噌ですが自慢したいくらいの演奏ができるようになりました。カナツ技建工業株式会社様の寄付金によるグッズで23人の気持ちもさらに高揚しました。

大きな目標を立て、日々の目標も明確にし、その評価も行うことで、目標が標(しるべ)の役割を果たしてくれました。日々のふりかえりを大事にして進むことで、「一人一人が同じ方向に進む一員だと感じる集団」になることができました。グループ内で共有された理解、方向性、ゴールがあり、一人一人の役割が明確で何に貢献しているのかがわかる、「集団効力感」を体得することができました。

この体験は、実感を伴った理解として貴重な経験となりました。そんな発表を県民会館でできたことはこの上ない喜びです。10月30日には学習発表会において、生演奏です。保護者の皆様、地域の皆様、ぜひお越しになってお楽しみください。

一人一人のふりかえりカードから、取組の様子を紹介します。

<こどもたちのがんばり①> (当日)

「気をつけることが全部大成功でできたのでよかったです。みんなも今までの練習よりいい演奏ができたと思います。」「本番、最初は緊張していたけど、最後にはノリノリでできたので楽しかったです。みんな120%でやっていたので大成功だったと思いました。」「笑顔で合奏できてうれしかったです。みんなと合奏できてよかったです。」「みんな完璧で足でリズムをとってよかったです。」「合奏のテンポが速くなってしまったけど、みんなが楽しくできたのでよかったです。」「みんながニコニコしていました。」



ある日の練習場面(歌)

ある日の練習場面(合奏)



「今日は緊張したけどすごく楽しかった。ぼくたちだけのステージになった気分で最高だった。みんなの心が一つになれた。休んだ友だちの分までがんばった。もう一度やりたい!」「練習でがんばったことを本番で活かしてよかった。」「今日本番ですてきなところをお家の人に見せられてうれしかった。11,000点!みんな、はじめの頃(9月)から、ずいぶん成長したなと思いました。みんなが上手だったと思います。」「歌もダンスも鍵盤ハもすべて一番上手にできた。200点!でも、緊張した!」「練習よりうまくできて、120%をこえて最高だったです。みんな150%になって大迫力!歌もみんな大きな声で歌っていてすごかった!!!!」「本番で120%の力が出せたので、大満足でした。みんなも120%出せていて、とてもかっこよかったです。」
(数字は各自が設定しているものなので異なりますが、自分であるいは自分たちで点数での評価もしていました。音楽活動を楽しむ姿が印象的でした。)

<こどもたちのがんばり②> (友達との学び合い)

「〇〇さんがとてもニコニコして楽しそうだった。」「Tさんがニコニコで、Rさんを笑顔にしているいいなと思った。」「1・2年生の中で、Sさんが一番ノリノリだった。ひざが動いていた。」「Hさんが決めポーズを上手にきめていた。手がピンと伸びていた。」「Gさんのダンスが大きな動きでいいなと思いました。」「Rさんの笑顔がよかったです。」「AさんとTさんの笑顔がよかった。」「Mさんが手をたたくとき足でリズムをとっていてかっこよかった。」「みんながイエーイと大きな声で言っていてよかった。」「RさんMさんの二人と、速くなる場所を合わせるのをがんばりたい。」「Aさんに教えてもらった。リズムに気がついた。」「HさんとOさんがスキップしながら



やっていたので、いいなと思いました。」「前で3・4年生がおどっていて、後ろの自分も楽しくなりました。」「今まではノリノリになってなかったけど、今日はGさんのマネをしたらノリノリになりました。」「Rさんから笑顔をアドバイスしてもらって意識ができたのでよかったです。」「友だちに教えてもらったり教えたりできたので、次も続けたい。」「まだ始めたばかりなのに、もうRさん

が覚えて弾けるようになっていて、私も前を向いて弾けるように練習しようと思う。」「教頭先生がすごい。笑顔で動いて、楽しそうでいいなと思いました。まねしたい。」

23人お互いに学び合う素敵な姿が見られました。見合ったり聞き合ったり、指導者から称賛されることで自分のいいところや音楽の見方・考え方に気づいたり、仲間っていいなと改めて感じました。23人いや職員も仲間です。

<こどもたちのがんばり③> (外部の先生からの学び)

「みんなが南波先生に教えてもらったことをしていたのでいいと思いました。」「南波先生に教えてもらったことを意識して歌えました。」「みんなが黒田先生に教えてもらった『主役を目立たす』ことができていいと思いました。」「黒田先生に教えてもらったタイミングでシンバルを鳴らせてよかったです。」「黒田先生に最後をピタッととめるところを教えてもらった。みんながそろってきれいだった。」

教えていただいたことは数限りなくあります。究極は、音楽を楽しむということではなかったかと思います。「笑顔はつくるもの?」「言葉の意味通りに歌う!」「きれいな声はボリュームが小さくても、県民会館の2階の最終列までしっかり届くよ。」「あえてボリュームを抑える。」という言葉がけが印象に残っています。

歌のボリュームは決して大きくないかもしれませんが、歌い手の気持ちを感じとっていただけたのではと思います。合奏では、お互いに聞き合っ楽しく表現しているところ、感じとっていただけたのではと思います。

“うれしさ、くやしさ、どっちも体験!” (すもう大会 体・心・地域が元気)



10月17日、恒例のすもう大会が開かれました。大野小からは、4・5・6年の10名が参加しました。

勝負事ですので、勝敗が決まります。今年も、必死にがんばる姿が見られ、大野っ子の底力を感じました。

勝負は、大柄な選手が優位ではあると思いますが、それだけで勝敗が決まるわけではありません。当日会場では、小柄な選手が勝利する一番があり、歓声があがりました。また、土俵際でもつれる勝負も会場を盛り上げました。

今年は、大野すもう場にて、1・2年生もまわしをつけて、すもう体験を行いました。少々のことではへこたれない、たくましい大野っ子に育ててくれることを願っています。



2学期中盤の行事予定

<10月>

- 22日(火) 全校朝礼 平和学習講話(56年)
 23日(水) 和菓子づくり体験 クラブ活動
 24日(木) 平和学習講話(56年)
 29日(火) 学習発表会前日準備
 30日(水) 学習発表会・感謝会
 PTA親子活動
 PTA企画運営委員会
 31日(木) 就学時健診(スティックル)

<11月>

- 1日(金) 給食センター学校訪問
 食に関する指導(56年)
 3日(日) 文化の日
 4日(月) 振替休日
 5日(火) 平和学習講話(56年)
 6日(水) 理科地層見学事後学習(56年)
 市教研 研究大会(早めの下校になります)
 8日(金) 校内マラソン大会
 11日(月) SC来校日
 12日(火) 学園あいさつ運動
 佐太川見学(34年)
 13日(水) 学園あいさつ運動
 14日(木) 修学旅行1日目(6年)
 15日(金) 修学旅行2日目(6年)
 18日(月) 教育相談週間(~29日)
 19日(火) 全校朝礼
 学園人権教育研究会(本校)
 20日(水) クラブ活動
 21日(木) 生活点検活動(~27日)
 22日(金) 校内マラソン大会予備日
 25日(月) 校内研修会(早めの下校になります)
 26日(火) 大野っ子タイム(人権集会)
 27日(水) 委員会活動
 ストーリーテリング
 28日(木) ミニ図書祭り

※下校時刻の変更、詳細については別紙でご確認ください。

<12月> ※主なもの

- 3日(火) 島根県学力調査(56年)
 10日(火) 個人面談(~12日 4日間)
 23日(月) 地区児童会 給食後下校
 24日(火) 給食最終日 給食後下校
 25日(水) 終業式 午後:中1生母校訪問(6年)

<1月> ※主なもの

- 8日(水) 始業式

□行事めじろおし

2学期の大野小は行事が盛りだくさんです。メインの行事は、「連合音楽会」「学習発表会」「修学旅行」です。

学習発表会の日には、保護者の方にもPTA親子活動でお世話になって、「地域の方に感謝の気持ちを伝える会」を開きます。日頃の感謝の気持ちのこもった会となるように準備していきます。

修学旅行は、今年も秋鹿小の6年生といっしょに広島方面へ出かけます。

□寄贈図書を受け取りました

(株)丸三様より、貴社のエコプロジェクト事業の一環として、寄贈図書を受け取りました。SDGsなどの学習に役立ててほしいとのことでした。代表して6年生が受け取り、お礼の言葉を述べました。早速、図書館で読み始めることもたちです。



□ベルマークを贈っていただきました

古志原町の武藤様より、大野小に寄贈いただきました。感謝申し上げます。

□学習ボランティアのみなさま、

ありがとうございます。

朝の読み語り、ミシンボランティアのみなさん、続けてお世話になっております。これからもよろしく願いいたします。

※スクープ写真 ご存知でした？

今年の彼岸花(別名は、曼珠沙華[マンジュシャゲ]、天蓋花[テンガイバナ]、リコリスなど)は、開花時季がずい分とあとにずれ込んでいましたね。赤じゃない彼岸花が咲いているということで、郵便局前に行ってみました。(個人的に、初めて見ました! モノ印刷ではわかりづらいかも。ご了承ください。)

